

*"Venez et montons à la montagne de l'Eternel, à la maison du Dieu de Jacob, afin qu'il nous enseigne ses voies, et que nous marchions dans ses sentiers. Car de Sion sortira la loi, et de Jérusalem la parole de l'Eternel" (Esaïe 2:3)*

La prochaine date de la commémoration de la mort de notre Seigneur est fixée au Dimanche 21 avril 2024 après 18 heures

## **N° 675 : Novembre-Décembre 2023**

### **SOMMAIRE**

#### **AUX CLARTES DE L'AURORE**

Il vient de Bethléhem.....2

#### **ETUDES DE LA BIBLE**

Les Samaritains croient.....16

Marie de Magdala.....18

Prisca et Aquilas.....21

#### **VIE CHRETIENNE ET DOCTRINE**

La gaieté comme aide au dépassement  
(partie 2/2).....24

### Il vient de Bethléhem

*"L'Écriture ne dit-elle pas que c'est de la postérité de David, et du village de Bethléhem, où était David, que le Christ doit venir ?"*

(Jean 7:42)

Le verset cité en préambule a été prononcé par les contemporains de Jésus, qui avaient vu ses grands miracles et entendu ses enseignements d'amour, de bonté et d'espoir. En déclarant que le Christ, le Messie, devait venir de Bethléhem, ils se sont sans doute souvenus des paroles prophétiques de Michée, qui a écrit : *"Toi, Bethléhem Ephrata, petite entre les milliers de Juda, de toi sortira pour moi celui qui dominera Israël, et dont l'origine remonte aux temps anciens, aux jours de l'éternité"* (Michée 5:1).

En effet, la plus grande nouvelle de tous les temps a été annoncée comme venant de Bethléhem. Cette information était le plus rayonnant de tous les messages dans la sombre nuit du péché et de la mort de ce monde. C'était l'annonce de la naissance de Jésus. Aucun autre événement n'a autant changé le cours du monde,

ni donné à autant de personnes une lueur d'espoir pour l'avenir. Pour les disciples de Jésus, c'est une espérance qui les a réconfortés et soutenus tout au long de leur parcours chrétien.

### **La bonne nouvelle, sujet d'une grande joie**

La naissance de Jésus s'est déroulée dans des circonstances inhabituelles. Destiné à devenir "le prince de la paix" et le roi de toute la terre, il est né dans une étable. Le monde entier ne savait rien ou presque de ce qui se passait, mais la venue sur terre du Fils de Dieu a été annoncée par un ange, qui a dit aux bergers sur les collines de Judée : *"Ne craignez point ; car je vous annonce une bonne nouvelle, celle d'une grande joie, qui sera celle de tout le peuple. Car il vous est né aujourd'hui, dans la ville de David, un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur."* Alors l'ange, accompagné d'une *"multitude de l'armée céleste"*, loua Dieu et dit : *"Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et sur la terre paix et bonne volonté envers les hommes"* (Luc 2:10-14).

Quelle venue au monde, et avec quelle autorité ! Il était rempli d'espairs de paix et de vie pour toute l'humanité - une "bonne nouvelle d'une grande joie" parce qu'un sauveur était né, quelqu'un qui était venu pour sauver l'humanité du péché et de sa sanction, la mort. Il n'est pas étonnant que les armées du ciel se soient écriées : *"Gloire à Dieu au plus haut des cieux !"*

## **Des difficultés surgissent**

Cependant, celui qui était né pour être roi a rapidement été confronté à des difficultés. Ses parents ont reçu l'ordre de s'enfuir avec le jeune enfant en Égypte pour le sauver de la colère d'Hérode. Dès le début de son court ministère, il a été haï et persécuté par les chefs religieux de son propre peuple. Finalement, il est mis à mort sur une croix. Quelques années plus tard, la nation à laquelle Jésus s'adressait, au lieu d'entrer dans une ère de paix à cause de sa venue, a été chassée de son pays et son peuple dispersé sur toute la terre, puis amèrement persécuté.

Nous devons cependant avoir confiance dans les promesses de Dieu et ne pas craindre. Quelles que soient les nouvelles quotidiennes au cours des jours de notre vie, nous pouvons nous tourner avec assurance vers cet événement de Bethléhem et nous rappeler l'annonce venue du ciel, qu'un sauveur et futur roi était né à Bethléhem, la ville de David, et que cette bonne nouvelle serait pour tous les peuples au temps voulu par Dieu.

## **Beaucoup acceptent Jésus**

Au fur et à mesure que l'ère chrétienne actuelle se développait, de nombreux peuples et nations ont commencé à accepter le Christ et ont professé pratiquer ses enseignements. Cependant, il s'est avéré qu'une grande partie de cette pratique n'avait qu'un nom. Au lieu de promouvoir la paix

sur terre et la bonne volonté envers leurs semblables, ils se sont fait la guerre, souvent au nom du Christ. Certains des conflits les plus sanglants de cette période ont été menés par des nations prétendument chrétiennes sous la bannière de la croix.

Depuis la naissance du Prince de la paix, il n'y a guère eu de période où le monde, ou une partie du monde, n'a pas été en proie à la guerre ou à la peur de la guerre. En outre, le soi-disant progrès de la civilisation au cours des derniers siècles n'a pas changé matériellement cette situation. Aujourd'hui encore, alors que l'année 2023 touche à sa fin et que de nombreuses personnes dans le monde commémorent la naissance de Jésus, des millions de personnes se demandent si et quand l'annonce par les anges de la paix et de la bonne volonté parmi l'humanité se concrétisera un jour.

L'invasion de l'Ukraine par la Russie a provoqué une onde de choc dans le monde entier. Les gens et les dirigeants du monde entier craignent que la Russie n'élargisse son désir de conquête et n'étende ses attaques à d'autres pays voisins. Les nations plus éloignées craignent également d'être entraînées d'une manière ou d'une autre dans le conflit, d'un côté ou de l'autre.

## **Pas de paix**

Le conflit actuel entre la Russie et l'Ukraine n'est qu'un exemple parmi d'autres de l'état actuel du

monde, dans lequel les "bonnes nouvelles" font rarement partie de l'actualité. N'en concluons pas pour autant que le but de la venue de Jésus sur terre a échoué ou que son accomplissement a été retardé de quelque manière que ce soit. Les nuages d'orage de la passion humaine qui planent aujourd'hui sur le monde désemparé et rempli de peurs, sont le résultat de l'échec de l'homme. Dieu l'avait prévu et l'avait annoncé dans la Bible. Il l'a permis afin que l'humanité comprenne que le seul moyen de sortir de la confusion et de la perplexité est de se tourner vers lui (Luc 21:25-28).

L'un des enseignements fondamentaux de la Bible est que la "paix sur la terre" proclamée par les anges à la naissance de Jésus doit être réalisée par l'établissement du royaume du Christ. Cette grande vérité a été largement perdue de vue pendant une grande partie de l'ère chrétienne. On a progressivement adopté le point de vue selon lequel le royaume du Christ devait être établi par des efforts humains, avec l'idée que tout ce que Dieu avait prévu de faire pour la race humaine dépendait des efforts des hommes qui travailleraient et combattraient au nom du Christ. Quelle erreur de supposer que le grand Dieu de l'univers, le Créateur du ciel et de la terre, dépendrait des efforts faibles et imparfaits de ses serviteurs humains !

Le monde chrétien a fait de son mieux pour instaurer le royaume de Christ, mais les résultats médiocres, et souvent épouvantables, sont ceux

que nous voyons aujourd'hui sur toute la terre. Cependant, pour ceux qui ont foi dans les promesses et les prophéties de la Bible, le message réconfortant est que Dieu fera pour la race humaine ce qu'elle n'a pas été capable de faire pour elle-même.

## **Les promesses de Dieu**

Rappelons quelques-unes des promesses par lesquelles Dieu nous donne cette assurance. L'une d'entre elles se trouve dans la prophétie d'Ésaïe, déjà citée en partie, concernant la naissance de Jésus et son futur règne en tant que roi du monde. *"Un enfant nous est né, un fils nous est donné ; le gouvernement reposera sur son épaule ; on l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix. L'accroissement de son gouvernement et de sa paix sera sans fin, sur le trône de David et sur son royaume, pour l'ordonner et l'affermir par le droit et la justice, dès maintenant et à jamais. Le zèle de l'Éternel des armées accomplira cela"* (Esaïe 9:6).

Il y a deux déclarations dans cette prophétie de la naissance de Jésus auxquelles beaucoup ne s'intéressent pas de manière adéquate. L'une est que le gouvernement promis ici reposera sur "son épaule". L'autre est que "le zèle du Seigneur des armées accomplira cela". Dans le texte hébreu, le mot "Seigneur" désigne Jéhovah, ou Dieu tout-puissant. Ainsi est souligné le fait que Dieu assume la responsabilité de

l'accomplissement de cette promesse. En d'autres termes, le Christ assumera la responsabilité de l'établissement et du fonctionnement de son royaume, et le zèle de Jéhovah en garantira les résultats.

## **Le Royaume de Christ**

Pendant des siècles, les chrétiens ont essayé d'établir le royaume de Christ par leur propre zèle plutôt que par celui de Dieu. Par des moyens détournés, ils se sont efforcés d'assumer eux-mêmes la responsabilité d'établir et de gouverner le royaume de Christ, mais ces dispositions n'ont pas apporté la paix sur terre. Au contraire, ils ont encouragé des persécutions cruelles et des guerres sanglantes afin de forcer les gens à se soumettre. Ce n'était pas le zèle du Seigneur des armées, mais l'œuvre d'individus et de groupes ambitieux dont la ferveur était contraire à la volonté et au plan de Dieu. Ils avaient *"du zèle pour Dieu, mais sans intelligence"* (Romains 10:2).

Le royaume de Christ n'est pas établi par les intrigues et la diplomatie humaines. Cela est vrai aussi bien dans le passé que dans le présent. Sa fonction ne sera pas assurée par des équilibres de pouvoir résultant de la menace de destruction par l'utilisation d'armements nucléaires ou d'autres moyens conçus par l'homme. Au contraire, le royaume messianique est établi par l'intervention divine dans les affaires des hommes,

et heureusement, en dépit de tous les efforts malavisés suscités par l'égoïsme humain.

La prophétie de Michée nous donne cette assurance. *"Dans les derniers jours, la montagne de la maison de l'Éternel sera fondée sur le sommet des montagnes, elle s'élèvera au-dessus des collines, et les peuples afflueront vers elle. De nombreuses nations viendront, et diront : Venez, et montons à la montagne du Seigneur et à la maison du Dieu de Jacob ; il nous enseignera ses voies, et nous marcherons dans ses sentiers ; car la loi sortira de Sion, et la parole du Seigneur de Jérusalem. Il jugera des peuples nombreux, il reprendra au loin des nations fortes ; elles briseront leurs épées pour en faire des socs, et leurs lances pour en faire des serpes ; une nation ne lèvera plus l'épée contre une nation, et l'on n'apprendra plus à se battre. Ils s'assiéront chacun sous sa vigne et sous son figuier, et personne ne les effrayera, car la bouche du Seigneur des armées l'a dit"* (Michée 4:1-4)

## **Le royaume de Dieu par Israël**

A partir de David, les rois d'Israël ont gouverné en tant que représentants de Dieu, le siège du gouvernement se trouvant sur la montagne de Sion à Jérusalem (I Rois 2:11 ; Psaume 135:21). Pour le peuple d'Israël, la "montagne de la maison de l'Éternel" signifiait donc le royaume de Jéhovah, fonctionnant par l'intermédiaire d'une maison régnante nommée par Dieu. La maison

régnante de David était emblématique de cette montagne annoncée. Cependant, cette maison régnante a cessé de fonctionner avec le renversement du dernier roi de Juda, Sédécias. Une prophétie déclara alors qu'elle disparaîtrait *"jusqu'à la venue de celui à qui appartient le jugement et à qui je le remettrai"* (Ézéchiel 21:23-32).

Celui *"à qui appartient le jugement"* est né dans une étable à Bethléhem. Lors de l'annonce à Marie, l'ange Gabriel a dit : *"Ne crains pas, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Et voici que tu concevras dans ton sein, et tu enfanteras un fils, et tu lui donneras le nom de JÉSUS. Il sera grand, et on l'appellera Fils du Très-Haut ; le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son père, et il régnera éternellement sur la maison de Jacob, et il n'y aura pas de fin à son règne"* (Luc 1:30-33).

Ceci est conforme à la prophétie d'Esaië précédemment citée, qui, nous le rappelons, déclarait que ce "Prince de la paix", le Christ Jésus, s'assiérait sur le trône de David pour ordonner, établir et gouverner le royaume de son Père avec jugement et justice pour l'éternité. C'est ainsi que Jésus est devenu le chef de la maison divine de Dieu. Dès son ministère terrestre, la sélection et la préparation d'une société appelée du monde des hommes pour être cohéritière avec lui dans cette maison régnante ont commencé. Par l'engendrement et la naissance du Saint Esprit, ces personnes sont devenues membres de la

famille divine avec Jésus (Romains 8:14-17 ; 1 Jean 3:1,2).

## **La sélection de la maison royale**

Pendant un certain temps, la possibilité de faire partie de cette maison royale des fils était limitée aux descendants naturels d'Abraham. C'est à ce peuple de Dieu que les promesses avaient été faites à l'origine, et c'est parmi lui que Jésus a exercé son ministère. *"A tous ceux qui l'ont reçu ... elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu"* (Jean 1:12,13). Cependant, la nation juive n'ayant pas répondu en nombre suffisant à cet appel, l'invitation a été étendue aux païens par le biais du message de l'Évangile (Actes 13:46-49).

L'œuvre de rassemblement et de préparation à la vie et au règne avec le Christ s'est poursuivie tout au long de l'ère chrétienne. Au fur et à mesure que chacun, à travers l'épreuve, s'est montré digne, il s'est endormi dans la mort pour être réveillé à la fin de l'âge dans la "première résurrection" pour vivre et "régner avec lui [le Christ] pendant mille ans" (Apocalypse 20:6). Tout comme Jésus a été ressuscité des morts par la puissance de Dieu au début de l'ère, ses cohéritiers sont ressuscités à la fin de l'ère. Ils se joignent au Christ pour former la "montagne de la maison du Seigneur", spirituelle et toute-puissante, qui est établie au "sommet des montagnes", c'est-à-dire qui domine toutes les affaires des hommes.

L'une des raisons pour lesquelles les hommes ont mal compris le plan de Dieu est qu'ils n'ont pas tenu compte de sa puissance. En pensant qu'il s'est limité à ce que des humains faibles et imparfaits sont capables d'accomplir en son nom, il est apparu que le dessein divin avait échoué. Au contraire, Dieu est abondamment capable d'accomplir ses desseins malgré les efforts de l'humanité déchue dans des directions opposées (Esaïe 55:9 à 11).

Le cas de Jésus en est un bon exemple. Il est né pour être roi et pour s'asseoir sur le trône de son père, David. Les chefs religieux de son époque le haïssaient et ont finalement réussi à le faire mettre à mort, l'une des accusations portées contre lui étant qu'il prétendait être un roi. Ils ont tué le roi, mais cela n'a pas contrarié le dessein divin centré sur lui (Matthieu 21:4-9 ; Luc 23:38). En effet, il était nécessaire que Jésus meure pour racheter le monde de la mort, et Dieu l'a ressuscité d'entre les morts (Actes 2:22-36).

L'apôtre Paul, dans un sermon prêché à Antioche, attire notre attention sur l'importance de ce fait, en ce qui concerne les promesses de Dieu relatives à la maison régnante de David. *"Nous vous annonçons une heureuse nouvelle : la promesse faite aux pères, Dieu l'a accomplie pour nous, leurs enfants, en ressuscitant Jésus, comme il est écrit dans le second psaume : Tu es mon Fils, je t'ai engendré aujourd'hui". "Et comme il l'a ressuscité d'entre les morts, pour qu'il ne retourne*

*plus à la corruption, il a dit : Je vous donnerai les sûres miséricordes de David" (Actes 13:32-34 ; Psaume 2:6,7 ; Esaïe 55:3).*

Tout comme c'était une bonne nouvelle que celui qui devait siéger pour toujours sur le trône de David soit né, c'était aussi une bonne nouvelle que, lorsque ses ennemis l'ont mis à mort, servant ainsi de complices à Satan dans ses efforts pour contrecarrer le dessein divin, Dieu ait ressuscité ce grand David d'entre les morts. Pouvons-nous douter du triomphe du plan du Père pour le salut et la paix de la race humaine quand un tel pouvoir peut être utilisé pour assurer sa conclusion avec succès ? C'est par l'exercice de cette toute-puissance que l'autorité de Dieu sera établie sur la terre.

## **L'établissement du Royaume de Dieu**

Dans le royaume de Dieu, sous le règne du Christ et de ses fidèles disciples, les peuples et les nations du monde voudront être instruits des voies du Seigneur ; et lorsqu'ils le seront, ils n'apprendront plus la guerre et ne pratiqueront plus les arts de la guerre. Tout le temps et toutes les ressources actuellement consacrés à la fabrication de munitions de guerre seront consacrés à des fins pacifiques. Il y aura alors une sécurité pour tous (Esaïe 2:4 ; Zacharie 9:9-10).

En ce temps-là, personne ne fera peur au peuple. Aujourd'hui, le monde est rempli de peur. En ce moment même, alors que l'année 2023

touche à sa fin, on craint une escalade de la guerre, une révolution, une récession ou une dépression économique, des conflits sociaux croissants, l'extrémisme politique dans de multiples camps, une faillite morale croissante, le dérèglement climatique, pour n'en citer que quelques-uns. Il n'existe nulle part de paix et de sécurité véritables. C'est comme si le message de paix et de bonne volonté des anges sur la terre n'avait jamais été proclamé.

Au lieu de paix sur la terre et bonne volonté envers les hommes (Luc 21:25), on dit aujourd'hui plus souvent "Paix sur la terre entre les hommes de bonne volonté". Le message angélique, cependant, était que la paix viendrait sur la terre, non pas à cause de la bonne volonté de l'humanité déchue les uns envers les autres, mais parce que la bonne volonté et le dessein de Dieu envers ses créatures humaines se manifestaient alors par la naissance de Jésus, qui allait être le Sauveur et le futur Roi du monde. La bonne volonté de Dieu à l'égard des hommes s'était manifestée dans ses promesses d'envoyer un Sauveur, et elle s'est encore plus manifestée lorsque le Sauveur est né. La bonne volonté de Dieu envers l'humanité s'est encore manifestée par la résurrection de Jésus d'entre les morts.

Bien qu'elle ne soit pas reconnue par le monde, la bonne volonté de Dieu s'est poursuivie par la préparation des disciples de Jésus à vivre et à régner avec lui dans son royaume. En temps

voulu, le monde reconnaîtra la grâce généreuse de Dieu par la résurrection de ces derniers d'entre les morts, afin qu'ils puissent être associés à Jésus pour dispenser les bénédictions du royaume de la paix et de la vie aux peuples de toutes les nations.

## **La bonne volonté manifestée au sein du peuple**

La bonne volonté de Dieu doit se manifester par l'exercice d'un contrôle gouvernemental sur toute l'humanité. Cela se fera par le biais de ce gouvernement prédit sur l'épaule du Prince de la Paix. Grâce à ce gouvernement juste et équitable, promis depuis longtemps, le peuple sera assuré de la paix et de la sécurité, et aura la possibilité, par son obéissance, d'être rétabli dans sa perfection et de vivre éternellement. Tout cela sera le résultat de la bonne volonté de Dieu envers ses créatures humaines.

Enfin, grâce à l'éducation de l'humanité à la justice et à l'amour pendant le règne du Christ, tous ceux qui sont disposés à obéir apprendront ce qu'est une "paix sur terre" véritable et durable. Ils apprendront également à faire preuve de bonne volonté, de bonnes actions et d'amour envers leurs semblables à travers les âges de l'éternité - tout ceci étant le résultat de cette nouvelle "*qui vient de Bethléhem*", proclamée par les anges il y a si longtemps. 📖

### Les Samaritains croient

Verset clé : « *Plusieurs Samaritains de cette ville crurent en Jésus à cause de cette déclaration formelle de la femme: Il m'a dit tout ce que j'ai fait* » (Jean 4 : 39).

Texte choisi : Jean 4 : 25 -42

À la fin de la captivité de soixante-dix ans de Juda à Babylone, Cyrus, roi de Perse, publia un décret libérant les exilés de la servitude afin qu'ils puissent participer à la reconstruction de leur temple à Jérusalem (Esdras 1:1-4). Dès qu'une partie des Juifs eut fait dans ce but le voyage retour dans sa patrie, elle rencontra rapidement l'opposition des Samaritains, un groupe ayant hérité de diverses traditions qui croyait, entre autre, que le mont Garizim était l'endroit approprié pour adorer Dieu (Deutéronome 27 : 11,12 ; Esdras 4 : 4-24 ; Jean 4 : 1-7, 19, 20).

Au début de son ministère terrestre, Jésus retourna en Galilée après avoir célébré la Pâque à Jérusalem lors de son séjour en Judée. Comme il devait traverser la Samarie, il s'arrêta au puits de Jacob pour se reposer de son voyage (Jean 2 : 23 ; 4 : 1 à 6). Lisons le récit de Jean dans les versets

suivants : *« Une femme de Samarie vint puiser de l'eau. Jésus lui dit: Donne-moi à boire. Car ses disciples étaient allés à la ville pour acheter des vivres. La femme samaritaine lui dit: Comment toi, qui es Juif, me demandes-tu à boire, à moi qui suis une femme samaritaine? -Les Juifs, en effet, n'ont pas de relations avec les Samaritains-. Jésus lui répondit : Si tu connaissais le don de Dieu et qui est celui qui te dit : Donne-moi à boire! tu lui aurais toi-même demandé à boire, et il t'aurait donné de l'eau vive »* (versets 7 à 10).

Au cours du long entretien qui suivit, Jésus expliqua à la femme qu'il pouvait fournir l'eau de vie, et que ceux qui en boiraient n'auraient plus jamais soif. En outre, notre Seigneur révéla certains détails concernant la vie personnelle de cette femme, ce qui, selon elle, était possible uniquement s'il était envoyé de Dieu. Dès que la femme perçut que Jésus était un prophète, elle lui demanda où était l'endroit approprié pour adorer Dieu. Jésus lui répondit que bientôt, il n'y aurait plus de lieu physique particulier pour adorer véritablement Dieu comme le mont Garizim ou même Jérusalem (voir versets 11-21).

Le Seigneur révéla aussi à la femme Samaritaine cette vérité importante : *« ... l'heure vient, et elle est déjà venue, où les vrais adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité ; car ce sont là les adorateurs que le Père demande. Dieu est Esprit,*

*et il faut que ceux qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité. La femme lui dit : Je sais que le Messie doit venir (celui qu'on appelle Christ); quand il sera venu, il nous annoncera toutes choses. Jésus lui dit : Je le suis, moi qui te parle »* (versets 23 à 26).

Notre verset clé révèle que beaucoup de Samaritains de cette région crurent en Jésus suite à sa rencontre avec la femme et « à cause de sa parole » (ses enseignements au peuple) au cours de son passage. Le ministère terrestre de notre Seigneur prit fin il y a près de deux mille ans ; pourtant il confia comme mission à ses vrais disciples d'annoncer la bonne nouvelle du royaume de Dieu à venir à tous ceux qui peuvent avoir une oreille attentive. Si nous sommes fidèles dans l'exercice de ce privilège, nous pouvons espérer devenir une partie de la semence spirituelle d'Abraham qui aidera à bénir toute l'humanité lorsque la pénible nuit du péché de la terre sera terminée (Psaume 30:5 ; Galates 3:27-29). 📖

## **Marie de Magdala**

Verset clé : « *Ensuite, Jésus allait de ville en ville et de village en village, prêchant et annonçant la bonne nouvelle du royaume de Dieu. Les douze*

*étaient avec de lui et quelques femmes qui avaient été guéries d'esprits malins et de maladies : Marie, dite de Magdala, de laquelle étaient sortis sept démons »* (Luc 8 : 1 et 2).

Textes choisis : Luc 8 : 1 à 3 ; Marc 15 : 40 ; Jean 20 : 11 - 18)

Les versets clés ci-dessus nous rappellent que l'objectif principal du ministère terrestre de Christ fut d'annoncer la bonne nouvelle de la venue du royaume de Dieu. Ils nous donnent également l'occasion de découvrir Marie-Madeleine, qui devint une fidèle disciple du Seigneur après qu'il l'ait débarrassée de sept démons.

Deux autres femmes, Jeanne et Susanne, qui sont mentionnées dans Luc 8 : 3, et *« beaucoup d'autres »*, se mirent au service de notre Seigneur. Bien que dans le Nouveau Testament les femmes ne soient pas mentionnées ou mises en évidence aussi souvent que les hommes, il n'y a pas de distinctions entre hommes et femmes qui empêchent de devenir un(e) disciple consacré(e) du Christ et de pouvoir faire partie de son corps : car il est écrit en Galates 3 : 27 à 29 : *« vous tous, qui avez été baptisés en Christ, vous avez revêtu Christ. Il n'y a plus ni Juif ni Grec, il n'y a plus ni esclave ni libre, il n'y a plus ni homme ni femme; car tous vous êtes un en Jésus Christ. Et si vous*

*êtes à Christ, vous êtes donc la postérité d'Abraham, héritiers selon la promesse ».*

Après la crucifixion de Jésus, Marie de Magdala se rendit à son sépulcre, tôt le matin suivant le sabbat, avant l'aurore. Elle vint avec des aromates pour embaumer le corps du Seigneur, mais découvrit que le tombeau avait été ouvert. Elle courut alors dire à Pierre et à un autre disciple que le corps de Jésus n'y était plus. De retour au tombeau, alors que Marie se tenait à la porte et pleurait, elle vit un homme qu'elle crut être le jardinier. Elle ne reconnut pas l'être spirituel ressuscité qui s'était matérialisé jusqu'à ce qu'il parle et l'appelle par son nom. Quand elle entendit la voix de son Maître, Marie réalisa que c'était Jésus qu'elle voyait. Elle voulut le toucher, mais il lui dit d'aller informer ses frères qu'elle l'avait vu. Il ajouta qu'il serait encore avec eux pendant un certain temps avant de monter vers son Père (Jean 20 : 1-18).

Le récit émouvant de Marie de Magdala nous rappelle le grand privilège qu'elle eut d'être la première personne à parler à Jésus après sa résurrection. En tant que disciples consacrés du Maître, nous pouvons non seulement nous faire l'écho de l'affirmation de Paul selon laquelle le Christ est ressuscité et est devenu les prémices de ceux qui se sont endormis dans la mort, mais nous sommes aussi dans l'attente de notre propre

résurrection du tombeau qui arrivera lors de son second avènement (I Corinthiens 15 : 20 ; I Thessaloniens 4 : 16, 17 ; I Pierre 5 : 4). La résurrection de Jésus a été l'élément précurseur pour que puisse être établi sur terre un gouvernement juste suivant son règne glorieux auquel nous prendrons part à condition d'être fidèles jusqu'à la mort (Apocalypse 2 : 10 ; 3 : 21 ; 20 : 6). Quelle perspective merveilleuse pour nous et pour toutes les familles de la terre ! 📖

## Prisca et Aquilas

Verset clé : « *Saluez Prisca et Aquilas, mes compagnons d'oeuvre en Jésus-Christ, qui ont exposé leur tête pour sauver ma vie ; ce n'est pas moi seul qui leur rends grâces, ce sont encore toutes les Églises des païens* » (Romains 16 : 3 et 4).

Textes choisis : Actes 18 : 1-3, 18-21, 24-26 ; Romains 16 : 3 et 4)

Au cours de son deuxième voyage missionnaire, après son intervention dans la ville d'Athènes sur la place publique et à l'Aréopage, Paul partit pour Corinthe. Là, il s'associa à Aquilas et Prisca (ou Priscille, suivant les diverses traductions), lesquels étaient tous deux faiseurs de tentes ;

Paul travailla avec eux, et cette activité lui permit de subvenir à son ministère.

Lisons ce qui est mentionné en Actes 18 : versets 1 à 3 : *« Après cela, Paul partit d'Athènes, et se rendit à Corinthe. Il y trouva un Juif nommé Aquilas, originaire du Pont, récemment arrivé d'Italie avec sa femme Priscille, parce que Claude avait ordonné à tous les Juifs de sortir de Rome. Il se lia avec eux ; et, comme il avait le même métier, il demeura chez eux et y travailla : ils étaient faiseurs de tentes. »*

Plus tard, Aquilas et Priscille se rendirent à Ephèse où ils résidèrent pendant un certain temps. Nous pouvons obtenir un aperçu de leur connaissance spirituelle et de leur dévotion en lisant ce qui est mentionné concernant Apollos d'Alexandrie en Egypte, homme éloquent qui avait une bonne compréhension des Écritures hébraïques. Lorsqu'Aquilas et Priscille allèrent à la synagogue d'Éphèse à la recherche d'opportunités pour annoncer l'Évangile de Christ, ils entrèrent en contact avec Apollos, qui rendit témoignage au sujet du Maître (versets 18,19 et 24).

Quand ils découvrirent qu'Apollos ne connaissait que le « baptême de Jean », ils l'invitèrent chez eux et l'instruisirent au sujet du baptême en Christ, expliquant que l'immersion dans l'eau n'était qu'un symbole de l'enterrement de sa propre volonté en Christ. La dévotion

d'Aquila et de Priscille pour répandre le ministère dans l'Église primitive devrait nous inspirer, parce que quand Apollos voulut voyager et partager davantage le message du salut dans un autre endroit, ils l'informèrent au sujet des frères de Corinthe et ils écrivirent aussi à l'église de cette ville pour qu'ils l'accueillent à son arrivée (versets 25 à 28).

Nos versets clés décrivent l'appréciation de Paul pour les frères qui avaient travaillé fidèlement avec lui dans la promulgation de l'Évangile. Nous remarquons en particulier que du point de vue divin, tous les disciples de Christ, quel que soit leur sexe, sont encouragés à utiliser leurs talents pour servir Dieu car Priscille et Aquilas reçurent la recommandation écrite de Paul dans ses épîtres.

Aujourd'hui encore il apparaît que le message annonçant que le Royaume de Dieu est la seule solution à la myriade de problèmes qui affectent toute l'humanité. Il est perçu uniquement par « un petit troupeau ». Néanmoins, chacun de nous devrait redoubler d'énergie pour rendre témoignage de la Vérité à quiconque susceptible d'avoir une oreille attentive, même si les promesses d'un gouvernement juste et l'établissement d'une paix durable sur la terre peuvent sembler fantaisistes à la majorité de ceux que nous rencontrons.

Peu de temps avant la date prévue de son exécution, Paul fait une dernière référence à la

détermination d'Aquila et Priscille dans l'exercice de leur service en demandant à Timothée de leur transmettre ses salutations (II Timothée 4:19). Puisse-nous imiter ce même esprit que son exemple suscita chez tous ceux qui écoutent son conseil. « *Si j'annonce l'Évangile, ce n'est pas pour moi un sujet de gloire, car la nécessité m'en est imposée, et malheur à moi si je n'annonce pas l'Évangile ! Si je le fais de bon coeur, j'en ai la récompense* » (I Corinthiens 9 : 16-17) 

## **Vie chrétienne et doctrine**

### **La gaieté comme aide au dépassement (suite et fin)**

#### **PRIVILÈGES PARTICULIERS DES PERSONNES CONSACRÉES**

Les croyants bénéficient de tant de faveurs de la part de Dieu qu'une incapacité à maintenir une attitude joyeuse, même au cours d'épreuves sévères, serait la preuve que nous vivons en deçà de nos privilèges. Une telle situation serait préjudiciable à notre santé spirituelle.

Parmi ces faveurs spéciales, citons la justification, l'engendrement spirituel, la connaissance du plan de Dieu, la formation de disciples, un esprit transformé, l'accès à Dieu par la prière, le pardon, les occasions de service, la

communion fraternelle et les anges gardiens. Ces preuves de la grâce et de l'amour du Père devraient favoriser la bonne humeur et soutenir notre santé spirituelle.

La justification nous permet d'avoir une position avec Dieu en tant que fils en ce moment, avant le monde de l'humanité, parce que nous avons été recouverts de la robe de la justice du Christ. (Esaïe 61:10) " *Qui accusera les élus de Dieu ? C'est Dieu qui justifie ! Qui les condamnera ? Christ est mort ; bien plus, il est ressuscité, il est à la droite de Dieu, et il intercède pour nous* » (Romains 8:33,34) ! Combien est précieuse l'exaltation qui découle de la connaissance que nous avons été acceptés dans le Bien-Aimé (Ephésiens 1:6).

L'engendrement par l'Esprit est un gage ou un acompte qui, si nous sommes fidèles jusqu'à la mort, nous permettra de recevoir la nature divine et, en fin de compte, d'être en présence de Dieu au-delà du voile. " *Or nous, nous n'avons pas reçu l'esprit du monde, mais l'Esprit qui vient de Dieu, afin que nous connaissions les choses que Dieu nous a données par sa grâce. ... Mais l'homme animal ne reçoit pas les choses de l'Esprit de Dieu, car elles sont une folie pour lui, et il ne peut les connaître, parce que c'est spirituellement qu'on en juge* » (1Corinthiens 2:12,14). Par l'influence du Saint Esprit, nous pouvons apprécier les réalités

qui sont cachées à l'ensemble de la famille humaine. C'est là un motif de réjouissance. (Romains 8:14-17).

La connaissance du plan de Dieu nous assure que nous sommes capables de voir et de comprendre les merveilles réservées non seulement à l'Église, mais aussi à toute l'humanité. *"Les disciples s'approchèrent, et lui dirent : Pourquoi leur parles-tu en paraboles ? Jésus leur répondit: Parce qu'il vous a été donné de connaître les mystères du royaume des cieux, et que cela ne leur a pas été donné... Mais heureux sont vos yeux, parce qu'ils voient, et vos oreilles, parce qu'elles entendent ! Je vous le dis en vérité, beaucoup de prophètes et de justes ont désiré voir ce que vous voyez, et ne l'ont pas vu, entendre ce que vous entendez, et ne l'ont pas entendu"* (Matthieu 13:10,11,16,17). Lorsque nous comparons cette compréhension avec le sentiment de désespoir qui englutit ceux qui sont aveuglés par l'adversaire, nous devrions être très reconnaissants (Jean 8:32).

- Le privilège d'être disciple et de suivre les traces du Maître pour finalement vivre et régner avec lui en tant que prêtres et rois n'a pas été offert avant l'ère actuelle de l'Évangile. Cette offre cessera bientôt pour toujours. Nous devrions nous réjouir de ce grand appel et de l'occasion qui nous est

donnée de faire partie du petit troupeau. (Matthieu 16 :22 ; Luc 12 :32 ; 2 Timothée 1:9).

- Un esprit transformé nous fait passer du service du péché et du moi à la compréhension et à l'accomplissement de la volonté de Dieu dans notre vie (Romains 12:2). Avec un appétit croissant pour les Ecritures et l'application de leurs principes, nous produisons du fruit, le caractère de notre Seigneur Jésus. Nous l'observons aussi chez nos frères, ce qui enrichit notre parcours chrétien et cristallise nos caractères. *"Mais le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance ; la loi n'est pas contre ces choses"*(Galates 5:22,23).

- La prière, ou communion avec Dieu, est une source de réconfort indescriptible. Nous connaissons des épreuves et des chagrins, mais ceux-ci s'atténuent à mesure que nous sommes fortifiés par l'Esprit de Dieu et son autorité providentielle, ce qui nous procure un sentiment de calme intérieur (Jean 15:7). À cet égard, l'apôtre Paul nous rappelle ce qui suit : *"Si nous marchons dans la chair, nous ne combattons pas selon la chair. Car les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas charnelles ; mais elles sont puissantes, par la vertu de Dieu, pour renverser des forteresses. Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s'élève contre*

*la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à l'obéissance de Christ" (2 Corinthiens 10:3-5).*

- L'assurance du pardon de Dieu à notre égard élimine le découragement qui, autrement, nous rendrait abattus, car nous savons que nous avons échoué à plusieurs reprises. *"Car sept fois le juste tombe, et il se relève, Mais les méchants sont précipités dans le malheur"* (Proverbes 24:16). La bénédiction du pardon est l'occasion d'une gratitude continue pour la miséricorde du Père, ce qui renforce notre sentiment de bien-être spirituel (I Jean 1:9).

- Les occasions de servir dans la vigne du Seigneur nous procurent un sentiment d'accomplissement. La mesure de notre amour pour Dieu peut être évaluée par la joie que nous éprouvons à aider, bénir et reconforter les autres de diverses manières. Le plaisir que nous éprouvons à aider nos frères et l'approbation de nos actions par le Père sont une autre preuve de notre santé spirituelle. Tous les membres du peuple du Seigneur n'ont pas les mêmes capacités à servir, mais chacun doit être fidèle dans l'utilisation de ses talents et de ses privilèges. Certains qui cherchent à être des serviteurs publics du Maître peuvent ne pas reconnaître la grande joie qu'éprouvent ceux qui servent fidèlement dans l'obscurité, connus seulement de notre Père

céleste. Paul a écrit : *"Par amour fraternel, soyez pleins d'affection les uns pour les autres ; par honneur, usez de prévenances réciproques."* (Romains 12:10 ; Galates 5:13)

- La communion implique notre association étroite avec le Père, son Fils le Christ Jésus et les autres frères. En méditant sur la parole de Dieu et en conversant sur les choses saintes, nous pouvons sentir la présence divine dans nos vies et réaliser que nous ne sommes jamais seuls dans notre séjour chrétien. Cette réalité est une source d'encouragement et de joie perpétuels (1 Jean 1:3,7 ; Actes 2:42,46,47).

- Les anges gardiens sont les agents invisibles qui nous protègent du mal qui nous entoure. Cette disposition, appréciée à sa juste valeur, minimise l'esprit de peur qui pourrait autrement nous envahir lorsque nous marchons par la foi, cherchant à faire la volonté de Dieu. Comment ne pas adorer et exalter notre Père Céleste, qui se préoccupe de nos moindres intérêts ? (Psaumes 34:7 ; Matthieu 18:10 ; Hébreux 1:13,14)

## ENCOURAGEMENTS SUPPLEMENTAIRES DE JACQUES

Jacques a écrit : *"Mes frères, regardez comme un sujet de joie complète les diverses épreuves auxquelles vous pouvez être exposés, sachant que*

*l'épreuve de votre foi produit la patience. Mais il faut que la patience accomplisse parfaitement son œuvre, afin que vous soyez parfaits et accomplis, sans faillir en rien"* (Jacques 1:2-4). Nous pouvons comprendre pourquoi cette qualité de gaieté est si essentielle à développer alors que nous nous préparons maintenant à notre rôle dans le royaume messianique pour aider à réconcilier l'humanité avec Dieu.

Lorsque l'humanité déchue sera réveillée du tombeau, chacun reviendra avec le même état d'esprit qu'il possédait avant sa mort. Cependant, les membres fidèles de l'Église ont l'assurance qu'ils seront pleinement aptes à aider l'humanité à remonter la voie de la sainteté et à revenir à la perfection. Ce sera pour nous une grande source de joie au-delà du voile, car nous participerons avec le Christ à l'accomplissement du dessein éternel de Dieu pour ses enfants terrestres.

Mais un grand travail d'éducation sera nécessaire pour les aider à s'engager sur la voie de la sainteté, en préparation de leur épreuve de loyauté envers la justice pendant le "peu de temps" à la fin du royaume (Apocalypse 20:3). Cette période du jour du jugement se caractérisera par une règle de justice inflexible, mais ce sera aussi un temps où la justice sera tempérée par la miséricorde pour aider quiconque le veut à boire *"l'eau de la vie gratuitement"* (Apocalypse 22:17)

## LA FOI ET LA JOIE DE VIVRE

Les Écritures insistent beaucoup sur le sujet de la foi. Hébreux 11:6 déclare : *"Or sans la foi il est impossible de lui être agréable"*. Pierre nous dit qu'en ajoutant certaines qualités de caractère à notre foi, nous aurons une entrée abondante dans le royaume éternel de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ, et que nous ne tomberons jamais (2 Pierre 1:5-11). Comment pourrait-on développer la douceur, qui signifie une soumission joyeuse à la volonté divine, sans une foi solide ?

À l'époque de l'Ancien Testament, par exemple, Dieu a demandé à Abraham d'offrir Isaac en sacrifice, ce qu'il s'est préparé à faire avec obéissance, témoignant ainsi de sa foi et de sa confiance en Dieu. Le Père céleste n'a pas permis à Abraham de tuer Isaac. Au lieu de cela, Dieu a substitué un agneau mâle pour prendre sa place sur l'autel (Genèse 22:1-13). C'est dans cette optique que Jésus est identifié plus tard dans la Bible comme *"l'agneau de Dieu"*. Il a donné sa vie pour qu'Adam et sa descendance - toute l'humanité - soient libérés du *"péché du monde"* et aient la possibilité de croire et de vivre pour toujours (Jean 1:29).

Les vrais disciples de Jésus donnent également leur vie en sacrifice. C'est à cette condition qu'ils sont jugés dignes de participer avec Jésus à l'œuvre future de bénédiction de *"toutes les tribus de la terre"* (Apocalypse 14:1,4 ;

Actes 3:25,26). Mais comment la patience et l'endurance joyeuse pourraient-elles être cultivées dans de telles circonstances sans une forte conviction mentale que ce sont là des qualités que le Seigneur recherche en nous ? Il est donc vrai que *"la foi est une ferme assurance des choses qu'on espère, une démonstration de celles qu'on ne voit pas"*(Hébreux 11:1).

## RÉFLEXIONS FINALES

Le maintien de la gaieté est une aide à la bonne santé spirituelle. C'est un aspect important de notre séjour chrétien si nous voulons rester fidèles à notre appel. En essayant de surmonter toute tendance au découragement, soyons vigilants en ce qui concerne notre vie de prière, maintenons la fidélité dans l'assemblée de nos frères et accomplissons nos vœux de consécration.

Puissions-nous être encouragés par les paroles du Maître qui nous a assuré que nous pouvons être plus que vainqueurs : *"Je vous ai dit ces choses, afin que vous ayez la paix en moi. Vous aurez des tribulations dans le monde; mais prenez courage, j'ai vaincu le monde"*(Jean 16:33). 📖